

*Ambassade*

*de l'Union des Républiques Socialistes Soviétiques  
en Suisse*

---

Monsieur Hans REINHARD  
Président de la Conférence des  
responsables cantonaux des  
affaires culturelles

Sulgeneckstrasse 70  
3005 Berne

Berne, le 12 octobre 1989

Monsieur le Président,

Les réformes en cours en Union Soviétique favorisent les contacts directs entre les républiques fédérées et les partenaires étrangers dans différents domaines notamment dans la sphère culturelle. Par conséquent certaines républiques fédérées se sont adressées à l'Ambassade de l'URSS en Confédération Suisse en demandant l'assistance dans l'établissement des liens avec les organismes compétents de votre pays en vue de développer les échanges culturels. C'est le cas, par exemple, de l'Ukraine qui est connue dans le monde par son potentiel des forces artistiques tant parmi les professionnels que les amateurs.

L'Ambassade a informé de l'intérêt des républiques soviétiques fédérées le Département Fédéral des affaires étrangères lequel par le biais du ministre Walter B. Gyger nous a gentillelement conseillé de nous adresser à la Conférence des responsables cantonaux des affaires culturelles.

Dans ce contexte, Monsieur le Président, je vous saurais gré si vous trouviez possible de prendre en examen la proposition de nouer les relations de culture entre les cantons suisses et les républiques fédérées notamment avec l'Ukraine et de bien vouloir m'informer sur l'expérience

acquise par les cantons dans les échanges culturels avec les pays étrangers et sur l'éventuel intérêt des cantons de prendre de tels contacts avec les républiques soviétiques fédérées.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de mes sentiments distingués.



Zoya NOVOJILOVA  
Ambassadeur de l'URSS

Copie: Monsieur Walter B. Gyger  
Direction des organisations  
internationales  
Département Fédéral des  
affaires étrangères